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新华社电 全国人
大代表、中国国家女子
足球队主教练水庆霞日
前在接受新华社专访时
表达了自己心中的“女
足精神”：
“轻而易
举就能够
获得你想
要的，那
就不叫奋
斗。正因为要克服困
难，所以我们要更加努
力去做好。”

3月 5日，十四届全
国人大一次会议首场
“代表通道”开启。水庆
霞在回答记者提问时表
示，中国女足之所以被
誉为“铿锵玫瑰”，正是
因为大家始终传承着在
关键时候团结协作、勇
于拼搏、永不言弃、永不
放弃的“女足精神”。

近日，中国女足结
束欧洲拉练的“热身赛
之旅”，回到国内进行短
暂休整，其间进行的四
场比赛取得了2胜1平1
负的成绩。水庆霞点评
了近期中国女足的表
现：“我们中国队也有我
们自己的特点，我们有
很多的灵活性，关键是
要有自信心。”

“有信心，心里放松
下来，思想才能更活跃，
行动才能更迅速。”欧洲
强队在身体对抗上具有
不小的优势，面对难
题，水庆霞没有退缩。
“攻防转换的速度、力
量训练，都是我们今后
训练需要着重去解决
的。困难肯定是有的，
但是我有信心。”

1996年亚特兰大奥
运会，中国女足勇夺亚
军。作为其中的一员，
水庆霞回忆起自己的运

动员生涯
仍感慨万
分，她说：
“比赛过程
当中你会
碰到困难，

某 些 瞬
间 你 可
能 会 有
点泄气，
但是慢慢去坚持下来，会
走出困难。虽然苦一点，
但队友们在一块，大家
你追我赶的那种感觉，
真的很美好。”

2023年，作为主教
练的水庆霞日程表被排
得满满当当。集训、赴
海外拉练，备战女足世
界杯、杭州亚运会和巴
黎奥运会亚洲区预选
赛。“大家对女足的期盼
更高了，我们希望把每
天的训练工作、准备工
作做得更好，比赛当中
尽自己全力，认真去对
待每场比赛，希望有好
的结果。”水庆霞说。

水庆霞曾表示中国
队在本届女足世界杯的
目标是要努力争取进入
八强。目标背后，水庆霞
也希望得到球迷们的支
持。她说：“无论发生什
么样的情况，希望广大球
迷朋友能够继续为我们
加油，希望他们给我们更
多的支持和关心。”

正值“三八”国际劳
动妇女节，水庆霞希望
广大妇女朋友能够开心
愉快地生活，“女生有女
生的优势，要相信自己
能在不同的领域把自己
的优势做到极致”。

全国人大代表、中国
铁路郑州局集团有限公司
郑州北站调度车间党总支
书记郅慧认为，聚合平台
既帮助大量中小网约车平
台解决获客难题，同时也
有效增加了出行供给，是
平台经济创新发展的结
果。但在聚合平台发展
中，一些地方将聚合平台
作为网约车平台管理，未
能厘清聚合平台和网约车
平台的责任边界，存在责
任与义务的不对等现象。

郅慧建议，应当合理
设置聚合平台的审核和安
全保障义务，网约车平台
继续承担由运输经营者承
担的运输工具和从业人员
资质审核义务。同时，聚
合平台同样需要采取必要
的措施，落实相关监管规
定要求，有效保护乘客的
人身财产安全，维护平台

内经营者之间的有序竞争
秩序。她还建议，应当明
确聚合平台和网约车平台
的责任边界，实施聚合平
台和网约车平台分类管
理，网约车平台应承担“第

一把关人”的责任，而聚合
平台责任应聚焦于提供的
信息服务，从而推动网约
车行业健康发展。
正观新闻·郑州晚报记者
成燕

全国人大代表水庆霞：

轻而易举就能够
获得你想要的
那就不叫奋斗

全国人大代表郅慧：

网约车平台要当好“第一把关人”

“网络和新媒体创造了
新的观演方式，可以让大家
足不出户观戏，既节约了时
间和经济成本，又突破了地
域和剧场人数限制。然而，
网络直播演出无法面对面
和观众交流，缺乏现场演出
的那种亲近感和情感共
鸣。”全国人大代表、鹤壁市
豫剧院院长金不换说。

作为我省唯一的戏曲
领域全国人大代表，金不换

对于戏曲直播有着自己的
思考：“不可否认的是，网络
直播创新了戏曲传播途径，
然而对于剧团和演员来说，
只靠直播、不见观众是不行
的。我既不反对直播，但也
不提倡依靠直播这样的生
存模式，互联网对戏曲传播
是把双刃剑，正确利用才能
促进戏曲的健康发展。”

金不换常说“演戏不
如百姓意，干脆回家去种

地”，在他看来，如果人民群
众只能隔着手机，而无法在
演出现场看到演员塑造的
形象，那是过不了戏瘾的。
“文化就是要走到群众当
中，真正的演出应该到基层
来为民演出，建议剧团多把
舞台搭在田间地头，把戏唱
到现场观众的心坎里，这样
戏曲之花才能生根发芽。”
正观新闻·郑州晚报记者
秦华

全国人大代表金不换：
多把戏曲舞台搭在田间地头

两会日记 3月8日 星期三 晴

今天是“三八”国际劳
动妇女节。当两会遇上妇
女节，整个会场内外，处
处洋溢着欢快、愉悦的氛
围。对于包括我在内的
两会中的女性代表委员
来说，履行职责、参政议
政就是送给自己最好的
节日礼物。

政府工作报告中提
到，今年要保障妇女、儿
童、老年人、残疾人合法权
益等。作为一名女性教育

工作者和人大代表，我感
到温暖的同时，深感责任
更重。今年向大会提交的
建议中，就有关于中小学
生专职心理健康教师配备
和培训内容的。孩子是
家庭的希望，是祖国的未
来，让祖国的“花骨朵”灿
烂绽放，就要确保孩子们
的心理健康。对于教育
部门和学校层面而言，就
要严格落实中小学专职
心理健康教师配备，加强

对中小学生专职心理健
康教师的培训工作，建立
精神卫生医疗机构对学
校心理健康教育及心理
危机干预的支持协作机
制，为孩子们提供专业的
心理咨询或治疗。

今后，我会继续为教
育事业发声，认真履职，积
极进取，多为基础教育、乡
村教育提高质量建议，更
好体现自己的人生价值。
全国人大代表 李灵

为教育事业发声 发挥“半边天”作用

近年来，交通运输部顺
应移动互联网发展趋势，大
力推动网约车行业创新发
展，涌现出为网约车提供信
息撮合服务的聚合平台，通
过汇聚多家网约车平台的方
式,向用户提供“一键全网叫
车”服务，为网约车平台导
流，被称为“平台的平台”。


